



MODELO DE LAS NACIONES UNIDAS.

SLRMUN VII.

Comité de senado: Estallido de la violencia bipartidista. Liberales y conservadores en búsqueda de la hegemonía.

- Su honorable mesa directiva está constituida por:
 - ✓ H.S Juan Martin López Varela.
 - ✓ H.S Juan Manuel Ujueta Arango.

Los honorables presidentes de dicho comité cuentan con más de cinco modelos de experiencia, los cuales han sido a nivel municipal, departamental y regional; acumulando así una valiosa colección de conocimientos relacionados con los modelos de naciones unidas y valiosos reconocimientos como “mejor delegado” y “delegado destacado”. La función de sus respetados presidentes será velar por el correcto desarrollo del comité, incentivando al dialogo, la presentación de las diversas opiniones ordenadas y la búsqueda de soluciones a las distintas problemáticas presentadas durante el mismo. Es de vital importancia resaltar ante la audiencia, senadores, ministros, presidentes y demás acompañantes en la sala, que la mesa directiva se hará presente en el comité para la resolución de dudas por parte de cualquier participante de la sesión, las cuales podrán ser acerca de los códigos establecidos para el desarrollo eficaz de la plenaria.

- **Carta de Bienvenida:**

Honorables senadores, ministros, presidentes de la república de Colombia y demás representantes de los distintos partidos políticos, reciban una calurosa y fraternal bienvenida



por parte de su mesa directiva, a este maravilloso modelo de las naciones unidas (SLRMUNVII).

Para nosotros como comunidad Sanluisista, es todo un honor recibirlos con los brazos abiertos en la séptima edición de nuestro modelo de las naciones unidas. Éste es el reflejo de un arduo trabajo que se ha ido transmitiendo por generaciones apasionadas por la resolución de conflictos, la oratoria y el debate, pero, principalmente, por la diversidad de pensamiento, lo cual nos ha llevado a conocer maravillosas personas que han sido partícipes de nuestros diferentes comités. La creación de SLRMUN VII ha sido producto del pensamiento en búsqueda del bien común y la sana convivencia, ya que desde el primer minuto se ha realizado pensando en el bienestar y comodidad de ustedes, nuestros honorables delegados, que sin duda alguna dejarán lo mejor dentro de nuestras asambleas, demostrando así sus maravillosas cualidades y su admirable interés por las situaciones sociales, políticas, culturales, religiosas y económicas al interior de nuestra nación, y el impacto que han generado los diversos acontecimientos en la misma.

Esperamos con ansias la llegada de nuestros maravillosos días de debate, y consigo, el arribo de todos ustedes a nuestros comités, para que así podamos tener espacios en los cuales se haga presente el aprendizaje, el conocimiento y las fantásticas cualidades que poseen todos y cada uno de ustedes.

Reiteramos nuestros más sinceros agradecimientos a todos ustedes por el interés que han demostrado acerca de nuestro modelo y de las problemáticas a nivel nacional, nuestra querida República de Colombia es privilegiada por tener personas como ustedes, que buscan el desarrollo constante y el bien común. Pueden contar que nuestro comité se caracteriza, desde la honorable mesa, por su neutralidad, empeño, dedicación y exigencia.

- **Introducción al tema:**

La violencia bipartidista surgió en el siglo XIX como un enfrentamiento político e ideológico entre dos facciones contrarias: Liberales y Conservadores. Los primeros buscando defender un modelo federalista e innovador y los segundos buscando una sociedad centralista y arraigada a sus tradiciones. Esta disputa ideológica llevó al enfrentamiento entre ambos bandos en múltiples guerras y actos atroces a lo largo de la historia, como fue el caso de la Guerra de los mil días (1899-1902) o el periodo de la Violencia que surgió a raíz de la muerte del caudillo liberal Jorge Eliecer Gaitán el 9 de abril de 1948. Este evento fue conocido como El Bogotazo y tuvo un impacto social enorme en la época republicana del país llevando a un periodo de conflicto a través del sesgo ideológico de ambos bandos. A su vez, en este periodo se vio cruelmente afectado el sector rural debido al surgimiento de múltiples grupos armados

al margen de la ley (guerrillas liberales) de índole extremista, las cuales con el tiempo se trasladarían a las urbes. Las atrocidades incluyeron asesinatos, masacres, torturas y desplazamientos forzados. Se estima que alrededor de 200.000 personas murieron durante este período, con comunidades enteras destruidas y la descomposición del tejido social en muchas regiones. El conflicto alcanzó su punto más álgido durante los gobiernos conservadores de Mariano Ospina Pérez y Laureano Gómez, cuando las guerrillas liberales se levantaron en armas para enfrentar la represión estatal. Las instituciones del Estado fueron vistas como instrumentos de los conservadores, lo que llevó a una mayor polarización.

- **¿Qué fue el Bogotazo?**

El Bogotazo es uno de los sucesos más representativos en la historia de Colombia. El cual tuvo lugar el 9 de abril de 1948, cuando el asesinato del líder político perteneciente al partido liberal, Jorge Eliécer Gaitán, desencadenó una violenta secuencia de disturbios y actos vandálicos en Bogotá y alrededor del país. Gaitán, quien era un reconocido y respetado político de corte liberal, se caracterizaba por ser un líder carismático que había abogado por reformas sociales y económicas. Su asesinato condujo a una reacción inmediata y violenta por parte del pueblo. La sociedad colombiana, indignada y enfurecida por su vil asesinato, se lanzó a las calles, generando un caos generalizado que terminó por desencadenar la violencia bipartidista en su mayor auge.

La violencia bipartidista se refiere a la ampliación de los conflictos entre los dos principales partidos políticos existentes en Colombia para la época: el Partido Liberal y el Partido Conservador. El Bogotazo exacerbaría estas tensiones, siendo influyente en la propagación de un conflicto aún más profundo conocido como La Violencia, un período de enfrentamientos caracterizado por la total ausencia del diálogo y el entendimiento entre ideologías y sus representantes, el cual que duró aproximadamente hasta 1958. Durante el Bogotazo, los disturbios llevaron a saqueos, incendios y enfrentamientos entre simpatizantes del partido liberal y conservador. La violencia se manifestó principalmente en barrios de la ciudad de Bogotá, en los cuales las ideologías de uno u otro partido siempre fueron motivo de discusión e intransigencias. El conflicto no solo destruyó gran parte de la infraestructura de la ciudad, pues cabe resaltar que de igual manera causó una profunda herida en la sociedad colombiana, que tardaría décadas en sanar, pues durante este periodo, la historia de Colombia se escribió entre los inocentes que fueron víctimas de los enfrentamientos.

La influencia del Bogotazo se hizo notar en todo el territorio colombiano, pues para aquel entonces el país experimentó un período de gran inestabilidad política y social.

Este histórico suceso no solo marcó un punto de inflexión en la historia de Colombia, sino que también tuvo un impacto duradero en el firmamento político del país.

Consecuencias del Bogotazo:

1. **Destrucción material:** Gran parte del centro de Bogotá fue destruido durante los disturbios. Los edificios gubernamentales, comercios, viviendas y negocios fueron saqueados e incendiados, lo que causó pérdidas económicas significativas.
2. **Desestabilización económica:** La violencia generalizada afectó la producción agrícola y la estabilidad del sector industrial, lo que resultó en una caída de la inversión extranjera y un impacto negativo en el desarrollo económico.
3. **Desplazamiento forzado:** El conflicto desatado por el Bogotazo y el inicio de “La Violencia” llevó a que miles de personas fueran desplazadas, especialmente de las zonas rurales, generando un éxodo masivo hacia las ciudades.
4. **Crisis de identidad nacional:** La brutalidad del Bogotazo y los años subsiguientes sembraron una profunda desconfianza hacia las instituciones y una crisis sobre la idea de nación unificada, afectando la forma en que los colombianos se relacionaban con el país y la política.

5. Surgimiento de grupos armados al margen de la ley y conflicto armado:

Con el desmoronamiento del sistema bipartidista y el incremento de la violencia rural, comenzaron a surgir grupos armados de autodefensa que eventualmente se convertirían en movimientos guerrilleros. Este conflicto sentó las bases para la creación de grupos insurgentes como las FARC y el ELN, que continuarían la lucha armada en las décadas siguientes.

6. **Debilitamiento de la democracia:** Las instituciones políticas se desmoronaron en gran parte del país. La violencia política entre los dos partidos principales debilitó los procesos democráticos, llevando a una creciente militarización de la vida pública.



- **Senadores participantes:**

Colegio Franciscano
San Luis Rey
Armenia Quindío



- **Pedro Eliseo Cruz (Senador Partido Liberal Gaitanista)**
- **Francisco Rodríguez Moya (Senador Partido Liberal)**
- **Carlos Lleras Restrepo (Senador Partido Conservador)**
- **Evaristo Sourdis (Ministro de Trabajo 1948 a 1950 Partido Conservador)**
- **Jesé Rosero Pastrana (Senador Partido Conservador)**
- **Roberto Urdaneta Arbeláez (Ministro del Interior, 1946 a 1947 Partido Conservador)**
- **Gabriel Turbay (Senador Partido Liberal)**
- **Darío Echandía (Senador Partido Liberal)**
- **Parmenio Cárdenas (Senador Partido Liberal Gaitanista)**
- **Francisco de Paula Vargas (Senador Partido Liberal)**
- **Laureano Eleuterio Gómez Castro (Ministro de relaciones exteriores Partido Conservador)**
- **Guillermo León Valencia (Senador Partido Conservador)**
- **Maximiliano Duque Gómez (Senador Partido Conservador)**
- **Plinio Mendoza Neira (Senador Partido Liberal)**
- **Julio Ortíz Márquez (Senador Partido Liberal Gaitanista)**
- **Juan Uribe Cualla (Senador Partido Conservador)**
- **Diego Luis Córdoba (Senador Partido Liberal Gaitanista)**
- **Jorge Leyva Urdaneta (Senador Partido Conservador)**
- **Armando Solano (Senador Partido Liberal Gaitanista)**
- **Bernardo Carrizosa (Senador Partido Conservador)**
- **Pedro Castro Monsalvo (Senador Partido Liberal)**
- **Gabriel Sanin Villa (Senador Partido Liberal Gaitanista)**
- **Luis Mariano Ospina Pérez (Presidente de la República)**
- **Lucio Pabón Núñez (Senador Partido Conservador)**
- **Alfonso López Pumarejo (Senador Partido Liberal)**
- **Fernando Gómez Martínez (Senador Partido Conservador)**
- **Francisco José Chaux Ferrer (Senador Partido Liberal)**
- **Emilio Robledo (Senador Partido Conservador)**
- **Camilo Mejía Duque (Senador Partido Conservador)**
- **Luis Ignacio Andrade (Senador Partido Conservador)**

Finalmente, queremos invitarlos a que se preparen tanto mental como físicamente, ya que esta temática dará pie para que se analice el contexto histórico en el cual se desarrolla y , de esta manera, revisar qué posibilidades se pudieron dar durante el mismo.